

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurrendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 26 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3298

Breve Apostólico, por el que S.S. el Papa concede indulgencias a una oración y una jaculatoria en honor de Santa Teresita del Niño Jesús

PIO PAPA XI

Para perpetua memoria. Con el fin de acrecentar el espíritu religioso en los fieles y procurar la salvación de las almas, Nos habiendo considerado con piadosa caridad los tesoros celestiales de la Iglesia, al dirigiérsenos ruegos para que nos dignemos conceder algunas indulgencias al rezo de ciertas preces en honor de Santa Teresita del Niño Jesús, con gusto hemos venido en acceder a tales ruegos. El tenor de esas preces es como sigue:

Oración a Santa Teresita del Niño Jesús

I.—¡Oh Santa Teresita del Niño Jesús, que habéis merecido ser proclamada Patrona de las Misiones del mundo entero, recordad el ardentísimo deseo que manifestasteis acá en la tierra de plantar la Cruz de Cristo en toda la redondez del orbe, y predicar el Evangelio hasta la consumación de los siglos, ayudad, os lo suplicamos, según vuestra promesa, a los sacerdotes, a los misioneros a toda la Iglesia.

II.—Jaculatoria a Santa Teresita del Niño Jesús.—¡Oh Santa Teresita del Niño Jesús, Patrona de las misiones, rogad por nosotros!

Por tanto, con el consejo de Nuestro amado hijo el Cardenal Penitenciario Mayor de la Santa Iglesia Romana, fiados en la misericordia de Dios Omnipotente y en la autoridad de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, por el tenor de las presentes Letras Apostólicas, absolvemos de Trescientos días de penitencia, en las forma acostumbrada por la Iglesia, a todos a cada uno

de los fieles, tantas cuantas veces, por lo menos con el corazón contrito, devotamente rezaren la oración a Santa Teresita, en cualquier parte de la tierra y en cualquier idioma, con tal que la traducción sea fiel. De igual manera, con la misma autoridad Apostólica concedemos misericordiosamente en el Señor Indulgencia Plenaria y remisión de todos sus pecados, que sólo podrá lucrarse una vez al mes, a los fieles que por un mes entero rezaren devotamente la oración predicha, esto es la primera de las dos preces, si verdaderamente arrepentidos, confesados y alimentados con la sagrada Comunión elevaren a Dios piadosas oraciones por la concordia de los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Iglesia. Con nuestra misma autoridad Apostólica, perdonamos CIEN días de penitencia, ya sea impuesta o de cualquier otra manera debida, en la forma acostumbrada por la Iglesia, a todos y cada uno de los fieles, cuantas veces devotamente rezaren, con el corazón contrito al menos, la jaculatoria a Santa Teresita, arriba relatada, esto es, la segunda de las preces predichas. Sin que obste cosa alguna en contrario. Las presentes tendrán valor perpetuamente en lo futuro.

Dado en Roma, en San Pedro bajo el anillo del Pescador el día 9 de julio del año 1928, séptimo de Nuestro Pontificado.

P. CARD. GASPARRI,
Secretario de Estado

Contra la pulmonía

La Junta de Sanidad de Washington ha publicado esta eficaz receta: Se toman seis o diez cebollas, se pican, se ponen en una sartén sobre fuego intenso. Se le añade igual cantidad de harina de centeno y suficiente vinagre para formar una masa espesa, se la mueve bien y se deja hervir unos ocho minutos. Se pone en un saquito de algodón bastante largo para cubrir los dos pulmones, y se aplica al pecho tan caliente como lo pueda resistir el enfermo. A los diez minutos se repite la operación con otra cataplasma igual, y así se continúa una tras otra; y en unas cuantas horas el enfermo estará fuera de peligro.

Titulos de nobleza de la mujer

En la Catedral de Amiens, se conserva un manuscrito del año 1492, donde se leen estos títulos de nobleza de la mujer:

«La mujer fué formada de una costilla de Adán, mientras que Adán fué formado de barro.»

«Ninguna mujer tomó parte en la muerte del Salvador, y mientras Jesús padecía, los hombres le abandonaron o le ultrajaron, las mujeres le consolaron.»

«El Hijo de Dios, para venir al mundo, se sirvió de una mujer y no de los hombres.»

«Una mujer fué saludada por un angel y ensalzada sobre todos los coros celestiales.»

Procurad no desmerecer de estos títulos de nobleza, pues... nobleza obliga.

De la "Hoja Dominical"

Notas Cortas

En Cartago lanzarán como candidato independiente para la diputación al Sr. Guzmán Centeno.

Pero de otro lado es más fuerte el movimiento constitucionalista que patrocina al diputado don Rafael Ortiz como propietario, al periodista don Joaquín Vargas Coto, como primer suplente por el Cantón de La Unión, y al maestro don Eugenio Corrales como segundo suplente por los cantones de Paraiso y Alvarado.

—En Alajuela se trata de que el Ministro de Educación Licenciado Cortés, pueda continuar en la presidencia del consejo; parece que la ley no marca incompatibilidad entre un puesto del Poder Ejecutivo y otro Municipal.

—Durante el mes de diciembre, y con motivo de la Navidad y Fiestas Josefinas, el mercado de aquí se cerrará a las 6 de la tarde y la noche del 24 a las 8 de la noche.

—El lunes se dará formal comienzo a la obra de edificación del templo de Santa Teresita, en Colonia Araújuez.

La prensa católica

En una audiencia concedida últimamente por el Papa a un grupo numeroso de periodistas católicos de diversas naciones, volvió el Sumo Pontífice a insistir en la necesidad de que por todos los medios posibles se creen, se sostengan y se difundan periódicos que expongan y defiendan decididamente las verdades de nuestra fe.

Palabras de Pio XI

«Vosotros, les dijo, podéis hacer un bien incalculable por medio de la prensa a que estáis dedicados. Pero necesitáis la cooperación de los católicos que os la deben prestar, ya suscribiéndose a vuestros diarios, ya propagándolos, ya contribuyendo con lo que puedan, al sostenimiento de los mismos. Pero lo triste es, añadió, que los fieles todavía no han llegado a comprender la importancia de este poderoso apostolado. Pero ¿qué decimos de los

fieles? Ni siquiera el Clero, diremos con nuestro santo predecesor Pío X, se toma el interés que se debería tomar para dar a conocer al pueblo esta necesidad apremiante de la prensa católica, ni se sacrifica por ella como sería necesario.

Trabajan, sí, mucho y bien, en asociaciones piadosas, pero des-cuidan esta importante obra, creyendo erróneamente que el dinero que sus feligreses dieran para promoverla, resultaría en daño de las entradas necesarias para el sostenimiento del culto y de sus parroquias. ¡Perjudicial error! Cuanto más contribuyeran los fieles para la buena prensa, más florecerían también todas las instituciones y actividades parroquiales. Al volver, pues, a vuestros respectivos países, trabajad, trabajad con celo y sin descanso por exponer estas nuestras ideas y no tardaréis en recoger el fruto que Nos deseamos.»

Congreso Constitucional

El Representante Villafranca se duele de que la prensa no apoye la campaña moralizadora contra el cine pernicioso

Leída el acta fue aprobada.

Se lee un telegrama de Puntarenas que envían varios ciudadanos protestando de la intervención partidista del Secretario de Seguridad, quien convocó a una reunión política en aquel puerto, abusando de su carácter.

Guido.—(Habiendo quedado en uso de la palabra cuando se trató por primera vez este asunto en la Cámara) manifiesta que todo lo que ha habido en Puntarenas es

que el Secretario de Seguridad almorzó en el Hotel Europa y allí celebró una reunión privada. Supone que esta sea la reunión política de que habla el telegrama.

Aguilar.—Repite las palabras del Rep. Guido, diciendo que el telegrama viene firmado por personas honorables de Puntarenas. A varios empleados del muelle se les obligó a firmar un pliego de adhesiones y los que se negaron a hacerlo fueron destituidos. Además se trató de quitar al Gobernador, ofreciéndole primeramente una licencia, por ser elemento contrario al Gobierno; y lo que hizo este funcionario fue renunciar, ya que no se podía prestar a esos juegos. Eso lo sabe todo el mundo. Yo desearía que «La Tribuna», «La Nueva Prensa», el «Correo Nacional», el «Diario de Costa Rica», el «A. B. C.» y la prensa en general levantara tribuna en este sentido, para que tengamos allí los diputados campo dónde hablar.

Presidente (Alvarado Quirós.)—Manifiesta que el Congreso no debe intervenir en estos asuntos y que el telegrama está mal dirigido, pues es el Presidente el llamado a conocer de esos asuntos.

Loría.—Expone su parecer, conforme al de la Mesa.

Pasa a la cuarta planá

Fiesta de la Purísima en Escasú

Para terminar el año religioso el activo párroco de Escasú Presbítero Zavaleta prepara la penúltima fiesta que es la de la Inmaculada. Grandísimo es el número de Hijas de María en el vecino cantón y todas ellas preparan un gran homenaje. Será un programa atractivo y el 8 de diciembre de gran gala.

Suscríbase a este diario

Regreso de Estados Unidos

A reponer su quebrantada salud fue a los Estados Unidos don Marcial Alpizar. Ya acaba de regresar muy repuesto, lo que celebramos.

Posiblemente de nuevo concurrirá a la Comisión de Cañería y Cloacas, de la cual el Ingeniero Alpizar. Young es un distinguido elemento.

Granitos de oro

Tres pocos y tres muchos funestos al hombre:
Saber poco. Hablar mucho.
Tener poco. Gastar mucho.
Valer poco. Presumir mucho.

FLECHILLAS

Don Cleto se queja y dice: «No extraño por ende que muchos de los que me apoyaron candidato, me hayan vuelto la espalda gobernante.» Es cierto y están esos muchos justificados: como candidato ofreció en carta pública: «a los católicos les apoyaré en sus gestiones». Eso lo publicó don Cristóbal Bonilla; y el mismo don Cleto gobernante vuelve las espaldas a tanto católico que por él votamos y dice: «me horroriza que entren al país los jesuitas.» No ve cómo hiera y ofende con esa expresión a tantos que esperaban y creían en su palabra y lo más curioso y peregrino es que todo el presidente de un país como Costa Rica se horroriza de que vayan a entrar hombres tan nobles, llenos de ciencia y caridad probada con infinitos hechos y no se horroriza de que en el terruño pululen horrores inimaginables que pueden llamarse anarquistas, bolcheviques y todo todo. Luego, individualmente, no se fija don Cleto lo que ha hecho con partidarios que trabajaron por él con boca, alma y plata. Recuerde sino cómo él y su hermano Daniel destriparon al que era abogado del F. C. al P. por una cuestión muy

arreglable entre abogados. En ese caso juzgó *a priori* a un gran expartidario pobre y lleno de familia y con más, yerno de un grande amigo y defensor de don Cleto? habrá o no vuelto él las espaldas y muy duramente a los propios suyos? Cuando cobran cuentas, a cobrar llaman, y muy justas.

A Aristarco. No estamos de acuerdo con su tesis de la «B» y la «V». Los maestros en las escuelas dequiera de la Nación al enseñar el fonetismo o sonido de las letras a los pequeños les hacen perfecta distinción entre la B y la V en el sentido precisamente que U. no quiere. Ahora si hay de parte del estimable Sr. diputado don Virgilio Chaverri alguna pedancia en su pronunciación, en ello ni ponemos ni quitamos rey. Lo que sí es que ese sonido de letras B y V se enseña en las escuelas y que precisamente los chicos no las diferencian porque no saben qué palabras van con tal o cual letra y en los entendidos es por vergüencilla de que les choteen, que es uno de los vicios de los hijos de España de acá en América: ese maldito *choteo* muy censurable.

Culebrilla

Arboles curiosos

Llamamos árboles curiosos a los árboles que tienen una rareza, algunos de éstos se encuentran generalmente en Africa. En Nubia una de las regiones de Abisinia, en Africa, se encuentra un árbol llamado Safar o árbol que silba; es muy curioso, le llaman así porque cuando sopla el viento de sus hojas salen unas melodías como de flautas; los nativos dicen que es el espíritu de los muertos que llegan a cantar; pero el hombre blanco científico dice que en el dorso de las hojas y de las ramas se encuentran multitud de agujeritos que son producidos por un insecto, que lo comparan con el barreno, y el viento, cuando sopla se introduce en los agujeri-

tos y es cuando se oye que silban como concierto de flautas. En las Islas Canarias, España, hay también un árbol curioso, fenómeno arbóreo, que le llaman el árbol que llora, porque en tiempo de sequía exuda agua por la base de su hojas. Los habitantes recogen esta agua porque es fresca y purísima. También en El Salvador hay plantas curiosas, una de ellas es la planta insectívora; la llaman así porque en el fondo de la planta aparece una flor y un insecto llega a chupar la miel y cuando está adentro la flor se cierra y no se abre hasta que el insecto ha perecido.

Irma Cañas

Las primeras escuelas en Méjico

Apenas llegados a Méjico los Franciscanos trataron de enseñar la doctrina cristiana y las primeras letras a los niños indios, y al efecto hicieron levantar junto a cada convento un edificio a propósito para escuela con una sala baja en que se juntasen y viniesen los hijos de los principales.

Pidiéronlos con tal objeto a sus padres; pero muchos de éstos no queriendo entregarlos a los frailes, apelaron al arbitrio de enviar, en lugar de sus propios hijos, y como si fueran ellos, otros muchachos, hijos de sus criados o vasallos. Y quiso Dios, dice el padre Mendieta, que queriendo engañar, quedaron ellos engañados y burlados; porque aquellos hijos de gente plebeya, siendo allí doctrinados en la Ley de Dios y en saber leer y escribir, salieron hombres hábiles y vinieron después a ser alcaldes y gobernadores y mandar a sus señores.

Ejemplo bien notable de las ventajas de una buena educación y formación cristiana.

Una profesión religiosa

El 15 del mes próximo pasado (enero de 1929) el Fray Pedro, Celestino Lon-Tseng-Tsiang, que poco tiempo ha, era primer Ministro de China, y que había entrado en 1927 en la Abadía de San Andrés, terminó su noviciado canónico y pronunció pública y solemnemente sus votos de religioso benedictino.

Recientemente una circunstancia particular había llevado al ex Ministro de China a dar a conocer los sentimientos con los que consideraba y empezaba su vida nueva. El 23 de noviembre próximo pasado dirigía a la revista la *Política de Pekín* una carta, en que entre otras cosas decía:

«Penetro cada día más en la vida de la Iglesia Católica. Veo cada día más el valor divino de sus enseñanzas, y me alegro de ser un hijo muy adicto del Soberano Pontífice, cuyas direcciones son todas para nosotros la expresión de la voluntad de Nuestro Señor Jesucristo.»

Reunión en Cartago

Para el domingo que viene se prepara en Concepción de Cartago una gran reunión política. De esta capital irá una Comisión constitucionalista.

Llegó

FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Lotería del Asilo Chapuí

Números premiados en el sorteo de ayer

8....	100	1913....	200
32....	200	2008....	100
100....	200	2071....	200
108....	100	2108....	100
185....	200	2142....	500
208....	100	2192....	200
233....	200	2208....	100
308....	100	2257....	200
325....	200	2308....	100
368....	200	2408....	100
408....	100	2409....	200
508....	100	2508....	100
582....	500	2608....	100
		2708....	100
603....	200	2737....	200
604....	200	2808....	100
605....	200		
606....	200	2823....	100
607....	200	2824....	100
		2825....	100
608....	20000	2826....	100
		2827....	100
609....	200	2828....	4000
610....	200		
611....	200	2829....	100
612....	200	2830....	100
613....	200	2831....	100
		2832....	100
708....	100	2833....	100
714....	200		
808....	100	2857....	200
821....	200	2908....	100
908....	100	3008....	100
997....	500	3108....	100
1008....	100	3111....	200
1015....	200	3207....	200
1108....	100	3208....	100
1208....	100	3308....	100
1242....	200	3375....	200
1270....	200	3408....	100
1308....	100	3486....	1000
1309....	200	3508....	100
1370....	200	3519....	200
1392....	200	3520....	200
1408....	100	3548....	200
1421....	200	3608....	100
1508....	100	3636....	200
1608....	100	3708....	100
1648....	200	3730....	200
1708....	100	3808....	100
1808....	100	3908....	100
1908....	100		



Linimento KRUP (ZUÑIGA)
MARCA REGISTRADA

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

A nuestros Agentes

Teniendo la Administración de este diario informes de que el periódico últimamente se ha recibido en provincias con mucha irregularidad y a fin de sentar las correspondientes responsabilidades en lo futuro, rogamos a nuestros agentes comunicarnos sin de mora cualquier omisión o atraso que observaren en la llegada del diario.

VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

Antes de permitir que lo operen,
consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

Confesonarios

Los Santos Padres de la Iglesia llamaron siempre *Tribunal Santo de la Penitencia*, al lugar en que se administraba este sacramento; que por esto le daban forma de tal, colocando allí un sillón majestuoso. Como, además, el confesonario es la realidad de la piscina probática de Jerusalén, ya que en ella se lavan las almas con la sangre de Cristo que se dispensa mediante la absolución sacramental, de ahí la forma de fuente o pozo que se le ha dado.

En las Catacumbas se encuentran poyos y sillas tallados en la pared, incrustados a lo largo de ella y en sitios poco visibles, que sin duda eran destinados a oír y absolver a los penitentes.

Más adelante, se usó una

simple *silla de brazos*, que se colocaba en las naves laterales. Después se interpuso un *velo* para confesar mujeres.

En el siglo XVII tenían ya forma parecida a la actual. En Roma—en las Basílicas de San Pedro Vaticano, San Juan de Letrán y Santa María la Mayor,—se usa en Semana Santa un confesonario, que es una silla descubierta colocada sobre una grada en que se arrodilla el penitente, al que toca en la cabeza antes de la confesión y como señal de llamada, el Cardenal Penitenciario con un varilla larga dorada.

El altar, la pila bautismal y el confesonario son los tres objetos más sagrados del templo de Jesucristo. Deben, pues, revestirse de gracia, de toda la magnificencia posible.

Santoral

Martes 26.—Los Desposorios de la Virgen Santísima, Santos Silvestre, abad; Pedro Alejandrino Conrado, ob. Fausto mr.

LOS DESPOSORIOS DE LA SANTISIMA VIRGEN MARIA

Presentada María en el templo de Jerusalén, según se dijo el día 21, deseaba pasar en el lugar santo el resto de sus días; mas como el Altísimo la tenía destinada para madre suya, determinó que tomase el estado del matrimonio. A la edad competente, los sacerdotes del templo, testigos del mérito sin igual de la Virgen de Nazareth, trataron de darle un esposo digno de ella, como le hallaron en el glorioso patriarca San José. Algunos Santos Padres de la Iglesia opinan que María comunicó a José anticipadamente el voto de perpetua virginidad que tenía hecho, y que, a su imitación, hizo lo mismo el santo patriarca. Otros, entre ellos San Agustín, creen que la Virgen se desposó del modo común y ordinario entre los hebreos, poniéndose en manos de la divina Providencia, que no había de permitir la relajación de un voto inspirado por el mismo Dios. Más, sea como fuere, todos los Santos Padres concuerdan en que fue muy conveniente que se casara la que había de ser Madre de Dios.

¿Choteo o qué?

Ya debieran los mañanitas políticos impertinentes,—dejar de molestar con ese nombre de don Ricardo a quien deben tener fastidiado porque él es hombre inteligente y es el primero en comprender que ya Costa Rica necesita un nuevo vestido; o talvez mejor, que don Ricardo por su edad, méritos saber etc., sería hoy propio para regentar la presidencia de la Confederación Centro Americana, y de no, mil veces mejor no estarlo sacando para que en la lucha previa política se le esté llenando de improperios; y si no le hallamos bueno por lo expuesto para la primera magistratura, menos para la Cámara porque todos lo elegirían Presidente de ella y entonces don Ricardo sería la Cámara y ésta sería don Ricardo, y eso no es hacer república, sino en la apariencia.

Guardemos, pues el gran tribuno como hace la economista señora de casa, que usa todos los trastos de buena loza y guarda, conserva y cuida los de fina porcelana para honra y fama del mismo hogar.

Y en lo político, justo es abrir espacio a nuevos hombres que aun no se conocen: talvez del suburbio salta una figura; pero sin darle entrada no puede ser conocido.

UNOS

CURIOSIDADES

El cuerpo especial radioactivo al que se dió el nombre de radio, fue descubierto por Pedro Curie, María Curie y Gastón Bemont. El fenómeno había sido descubierto por Becquerel en 1896, al establecer que todas las sales de uranio daban espontáneamente nacimiento a la radiación catódica. Análogos estudios hechos sobre otros cuerpos debían inducir a los esposos Curie al sensacional descubrimiento de la substancia radioactiva entre todas. El radio radia partículas de helio, electricidad negativa y de rayos X.

Los indígenas de la isla Salomón tienen una vista tan notable que pueden ver objetos distantes como una ave en lo alto de un árbol de 18 a 25 metros, como si la tuvieran a un metro de distancia.

Del descubrimiento de Denis Papin (1620) sobre la producción del cilindro en un vacío por enfriamiento del vapor deriva directamente la realización de la máquina construída por James Wall. Antes Newcomen había aplicado el descubrimiento de Papin al realizar el movimiento alternativo necesario para andar los pistones; pero fue Wall el que creó el condensador, regulador, paralelogramo articulado, etc. Atribúyese a Papin la invención del primer barco de vapor (1807), gloria que le disputan el español Blasco de Garay y el norteamericano Fulton.

El primer almanaque perpetuo débese a Abraham Zachut (1491). El 1er. almanaque popular de uso común, lo compuso Mateo Laensberg, de Lieja, en 1636.

El secreto de la salud

Está contenido en la célebre receta de Selig Whitman, que comprende diez artículos:

- 1°. Dormir ocho horas cada noche, y acostarse sobre el lado derecho.
- 2°. "Echar una siestecita" de media hora, todas las tardes.
- 3°. Andar media hora después de cada comida.
- 4°. Enjuagarse y hacer gárgaras por la mañana y por la noche.
- 5°. Comer lo que se desee, sin exceso.
- 6°. Hacer gimnasia veinte minutos cada día.
- 7°. No beber nunca agua helada.
- 8°. Dormir con las ventanas abiertas.
- 9°. Evitar todo exceso.
- 10°. Masticar bien los alimentos y comer lentamente.

Cualidades de la mujer

Según un escritor inglés, hay tres cosas a las cuales debe parecerse una buena mujer:

- 1°. Al «caracol» que constantemente está dentro de su casa y la guarda; pero no debe hacer como ese animal que lleva sobre su cuerpo, todo lo que posee.
- 2°. Ha de ser como el «eco» que no habla más que cuando le hablan a él; pero no debe como él, tratar de hablar siempre la última.
- 3°. Ha de imitar al «reloj» en su exactitud y perfecta regularidad; pero ha de evitar el hacerse oír como un reloj por toda la ciudad.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Anuncie en este diario

Cesación de trabajos en la Fábrica de Licores

Como el gobierno no puede fabricar ahora alcohol por la falta de panela, el alcohol se trae por toneladas de Cuba.

Esto ha dado motivo a la cesación de trabajos en la fábrica. Las calderas están de parada y difícilmente se hará otra destilación este año.

Esto ha traído una buena disminución en los jornales.

Parece que la rebaja de las entradas dará este año un medio millón negativo.

Sin embargo, en diciembre con ocasión de tanta fiesta cívica en la capital y provincias aumenta mucho la venta de guaro y de ron.

Alegría en el hogar Bresciani

Nuestro buen amigo don Abraham Bresciani y su apreciable Sra. estarán de plácemes el próximo jueves: su hijo José Bresciani Fornieri recibirá ese día el título de conclusión de estudios primarios en la Escuela Juan Rafael Mora.

Pasados seis años de intensos estudios, José complementa esta nueva etapa de su vida.

Nosotros lo felicitamos cordialmente, lo mismo que a sus buenos padres.

Suscríbase a este diario

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Formulario de agricultura y sus industrias

El problema agrícola es de tanta importancia que los Gobiernos de todos los países toman medidas y dictan normas para encauzarlo. Pero todo esfuerzo oficial será inútil mientras que los agricultores no se convengan de que tienen que desechan sus prácticas antiguas y sustituirlas por la explotación racional y científica para obtener rendimientos superiores en calidad y cantidad.

Ahora bien; así como en la práctica diaria el médico, el farmacéutico, el ingeniero etc, se sirven de formularios en los que encuentran reglas y normas de inmediata aplicación en sus actividades así también el agricultor necesita de un formulario que contenga todos aquellos datos precisos concernientes a la explotación del suelo de los animales y de sus productos.

Y esto es puridad, lo que se ha propuesto el bien orientado autor del FORMULARIO PRACTICO DE AGRICULTURA Y SUS INDUSTRIAS, don José Poch Noguera; poner en manos de los agricultores los medios para conseguir aquellos fines y a fe que lo consigue en condi-

ciones de método insuperables para que puedan aprovecharlo los agricultores ilustrados y los que carecen de la más reducida base cultural, los dueños de las grandes explotaciones y el colono del más reducido fundo.

Si la obra técnicamente está al alcance de todas las inteligencias, económicamente también está al alcance de todas las fortunas hasta el punto de que todo agricultor por modesto que sea, puede adquirir el FORMULARIO PRACTICO DE AGRICULTURA Y SUS INDUSTRIAS que consta de tres tomos, a saber; Tomo I: Industrias Químico-Agrícolas; Tomo II: Explotaciones agrícolas en pleno campo; Tomo III: Explotaciones de cuadra y corral. Cada tomo se vende suelto en 5 ptas en rústica y 6.50 en elegante tela con plancha dorada; los tres tomos 15 y 19.50 respectivamente, más 0.50 por gastos de envío.

Pídalo en las buenas librerías de la República o directamente a la Casa Editorial Bailly-Baillière S. A. Núñez de Balboa 21 Madrid, enviando su importe más los gastos, por Giro Postal, Internacional cheque, o billetes de los Estados Unidos al cambio del día.

Instrucción sin religión

En Chicago, hace varios meses dos estudiantes graduados, hijos de familias ricas, asesinaron a un niño haciéndole sufrir horriblemente, con objeto—dijeron ellos—de investigar las sensaciones de la víctima, y examinar al mismo tiempo las emociones de los victimarios. ¿No es lícito matar animales en obsequio de la ciencia?—añadieron—pues ¿por qué no ha de ser lícito sacrificar un ser humano para investigaciones científicas?

He ahí a qué extremos lleva la instrucción que acumula en la mente conocimientos humanos y deja el corazón frío, sin el temor de Dios, sin el freno de la religión, sin la fuerza moral, que distingue al hombre de las bestias, y le remite a una vida futura de castigos y premios.

Por esto decía con razón uno de los grandes escritores: el joven ilustrado, instruido con muchos conocimientos, pero sin moral ni religión, no es más que «un animal inteligente.»

Dr White

En el Ejército y en la Armada de los Estados Unidos, hay 29 capellanes católicos

La Sagrada Congregación Consistorial ha nombrado una comisión especial, formada por los Arzobispos de San Francisco y de Cincinnati, y por los Obispos de Brooklyn, Buffalo, Newark y Scranton, bajo la presidencia del Arzobispo de Nueva York, Cardinal Hayes, para seleccionar los sacerdotes que hayan de servir como capellanes en el Ejército y en la Armada de Estados Unidos.

En la actualidad hay 29 capellanes católicos en el Ejército; faltan dos puestos por llenar. En la Armada sirven como capellanes 10 sacerdotes católicos y hay cuatro vacantes, de las cuales dos muy pronto van a ser llenadas.

A todos y cada uno de los Ordinarios de la nación se les ha encargado tomen con interés la selección de los sacerdotes que juzguen más apropiados para servir de capellanes en la Armada y en el Ejército y los propongan a la Comisión.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Congreso Constitucional

Viene de la primera pág.

Baltodano.—Declara del modo más enfático que cuando él iba en la gasolina no se trató de política. Lo único que yo oí fue lo siguiente, pronunciado por un señor muy conocido de Puntarenas: «El candidato llamado a triunfar aquí es don Ricardo Jiménez; se quiera o no.» A lo que contestó el Sr. Secretario de Seguridad: «Ese es asunto de Uds.»

Saborío Alfredo.—El Sr. Baltodano nos ha hecho la relación de un viaje a Puntarenas en gasolina, pero se ha hablado en términos generales. Es el caso que debemos contemplar este asunto, desde un punto de vista serio: el derecho de sufragio. ¿Ha sido lesionado ese derecho de sufragio? Y quiero que estas palabras consten en el acta. (Lee el artículo constitucional en que se prohíbe intervenir a los funcionarios públicos en política.) (Lee las «penas para los delitos electorales».) No podría acoger esta queja, pues no ha sido presentada conforme a las prescripciones de la ley. Este telegrama debe ser pasado al Sr. Presidente de la República.

Aguilar.—Contesta las palabras del Rep. Baltodano, diciendo que don Ricardo Jiménez ha sido completamente imparcial con su candidatura. Que él acusará por las vías legales al Comandante.

Presidente.—En vista de que el Sr. diputado don José Monge no asiste a las sesiones, se reemplazará por el suplente respectivo.

—Sigue la discusión del asunto del cine.

Villafranca.—Si aquella disposición administrativa para evitar que al cine vayan los niños en horas de la noche no se cumple, es porque le falta, cabalmente, la fuerza de la ley. El Sr. Albertazzi nos ha dicho que el cine es un agente de cultura. Lo creo; pero ¿que le pasaría a un empresario que trajera sólo películas culturales? Al fin no tendría cómo mover la máquina. No es del caso citar los libros, porque en la lectura no se asimila como en el cinematógrafo. Además, los padres de familia evitan las malas lecturas a sus hijos, pero no sucede así mismo con el cine. (Lee un artículo sobre los perniciosos efectos del cine.) El autor de este artículo hace hincapié sobre la mala prensa y es lo que quiero comentar ahora. No quiero hacer cargos, hablo en términos generales. El domingo todos los periódicos sostuvieron la tesis contraria a la que defiende, y, en uno de esos periódicos, se defendía al cine, firmando el autor con seudónimo, bajo el cual se encubría probablemente el propietario de un cine. En otros países ya se ha legislado en este sentido. Y en esos países cualquier disposición de policía tiene fuerza de ley.

—Se levanta la sesión, quedando en el uso de la palabra el Rep. Villafranca.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende....

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

PORSIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo, don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Suscríbese a este diario

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA